
В День защитника Оте-
чества были мороз и 
солнце, и вообще день 

выдался чудесным. Особенно 
на берегу Кондомы, где насто-
ящие мужики из военно-спор-
тивного клуба “Патриот” и 
охранного предприятия “Барс” 
устроили “Битву викингов” - 
ненастоящие же, видимо, забо-
ялись мороза.

У викингов, как мы знаем из 
истории, репутация неважная, 
но тут обошлось без крово-
пролития, зато повеселились 
вволю. Все дело в “фишке” 

Сергея Васильева, который 
получил грант  на  бирже 
труда и занялся устройством 
разных забавных игр для мас-
совых мероприятий. Вот их-
то и “обкатывали” участники 
“ б и т в ы ”  с  п о д а ч и  к л у б а 
“4х4” и агентства “Кузнецкие 
забавы”.

Для начала, правда, команды 
з а н я л и с ь  т е м ,  ч т о  п о л о -
жено защитникам Отчизны - 
сборкой-разборкой “калашей”. 
И тут щупленькие “патриоты” 
показали большую сноровку. 
Но потом могучие “барсы” взя-

лись за дело: выказав умение 
на, если так выразиться, “сан-
техническом участке” конкурса, 
проведя шары через сложный 
лабиринт, а потом достав мяч 
палками из глубокой прово-
лочной корзины, чего юноши 
так и не смогли сделать - не 
хватило парням командной 
слаженности.

Потрясающе веселым полу-
чился последний этап битвы, 
когда нужно было съехать на 
катамаранах с высокого берега 
реки, а потом вытащить “ладьи” 
назад.  Зрители,  которых, 

несмотря на мороз, оказалось 
немало, визжали от восторга. 
А суровые “барсы”, вышедшие 
на “битву” в полном боевом 
обмундировании, катались по 
снегу как дети.

Вообще-то Сергей Васильев, 
придумавший и проверявший 
в деле свои игровые штучки - 
капканы, задумывал большую 
игру типа “А ну-ка, парни!”. Но 
можно сказать, что его задумка 
прошла боевую проверку на 
ура.

Савва Михайлов.
Фото автора.
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В Новокузнецке началась работа по 
восстановлению памятников.
По словам начальника управления куль-

туры городской администрации Михаила 
Маслова, к 9 Мая будет восстановлено 
десять утраченных мемориалов и отрестав-
рировано порядка двадцати заброшенных 
памятников. Кроме того, на гранитном 
постаменте на бульваре Героев появятся 
две новые мемориальные доски: памяти 
героев СССР, а также памяти полных кава-
леров ордена Славы СССР. На территории 
школы № 37 в Точилине будет водружен 
новый бюст Зои Космодемьянской.

Эти работы будут оплачены из средств, 
выделенных из городского бюджета на под-
готовку и празднование 65-летия Победы.

Восстановление 
памяти 

Президент России Дмитрий Мед-
ведев дал Кузбассу 5 - 7 лет на 
превращение технологий добычи 

и промышленного использования метана в 
“активно работающие”. Упомянул Дмитрий 
Анатольевич о большом метановом 
будущем нашего угольного региона на сове-
щании по вопросам изменения климата в 
связи с недавним посещением Кемеровской 
области и участием 12 февраля в “пуске 
проекта промышленной добычи метана из 
угольных пластов в Кузбассе”. 

Участие, впрочем, было номинальным 
(президент на Талду, где ведется добыча 
метана, с разреза “Кедровский” не прилетел, 
ограничившись созерцанием картинки на 
мониторе в режиме видеоконференции и 
командой “Запускайте”). Да и сам проект 
добычи метана из угольных пластов выму-
чивается уже не первое десятилетие но, 
судя по словам президента, активно рабо-
тать начнет далеко не завтра. Очевидно, 
нестыковки между тем, что есть, и тем, что 
хотелось бы иметь, и стали причиной того, 
что журналистов категорически отказались 
пустить на Талдинское месторождение в 
момент пуска.

Заметим, что Россия обладает гигант-
скими прогнозными ресурсами угольного 
газа - около 84 триллионов кубометров. Это 
сопоставимо с третью прогнозных ресурсов 
природного газа. Ресурсы Кузнецкого 
угольного бассейна, согласно последним 
оценкам специалистов ОАО “Газпром”, 
достигают 13 триллионов кубометров. При-
мерно столько же, сколько природного газа 
находится в Уренгойском месторождении, 
одном из крупнейших в мире. Перспектива 
есть. Будет ли результат?

Наверное, это наша проблема - изобилие 
полезных ископаемых в российских недрах. 
Державы, чьи ресурсы весьма ограничены, 
научаются рачительно относиться ко всему, 
что можно извлечь из-под ног, и обращают в 
доходы даже явные отходы, не говоря уже о 
ценных энергоносителях. Россия же исхит-
ряется выпускать из рук даже то, что само в 
них падает, увы.

Вспомним проект “Метан Кузбасса”, о 
котором много говорилось в 90-х годах. 
Думалось, в XXI век мы въедем на авто-
мобилях, заправленных метаном, при этом 
горняцкий труд станет на порядок безо-
паснее, поскольку метан в шахте - первый 
враг. Хлопок от малейшей искорки взме-
тает угольную пыль, которая взрывается 
с катастрофическими последствиями. Ряд 
трагедий последних 10-15 лет в шахтах Куз-
басса подтверждает тезис о необходимости 
дегазации угольных пластов.

Скоро сказка сказывается, да не скоро 
дело делается. Шагнув в новое тысяче-
летие, Кузбасс в течение двух пятилеток не 
смог продвинуться дальше пуска экспери-
ментальных установок по использованию 
извлеченного из угля метана. На выставках 
“Уголь России и Майнинг” неоднократно 
презентовались мини-котельные, могущие 
работать на шахтах и разрезах, правда, 

широкого распространения они до сих пор 
не получили.

С 2001 года Кузбасс сотрудничает в 
работе по добыче метана с “Газпромом”. 
До пуска проекта промдобычи угольного 
газа дошло только сейчас. По словам глав-
ного инженера ООО “Газпром добыча Куз-
нецк” Виктора Гергерта, при проведении 
геологоразведочных работ в 2009 году 
построено семь скважин глубиной от 600 
до 960 метров, вскрывающих продуктивные 
пласты суммарной мощностью 24 метра. 
На скважинах проведено 37 гидроразрывов 
угольных пластов. “Мы уже подтвердили 
и поставили на баланс запасы этого место-
рождения. По категории C1 они составляют 
933 миллиона кубометров, по категории 
С2 - 44,85 миллиарда. Ресурсы газа на Тал-
динской площади достигают 95,3 миллиарда 
кубических метров. В 2010 году добыча на 
Талдинской площади планируется в объеме 
4,2 миллиона кубометров. В дальнейшем, с 
вовлечением в разработку новых участков, 
добыча метана будет кратно расти.

Согласно бизнес-плану, в течение первых 
пяти лет эксплуатации скважин на пер-
воочередных площадях Южно-Кузбасской 
группы добыча достигнет 1,6 миллиарда 
кубометров газа в год, а к 2020 году воз-
растет до 4 миллиардов кубометров. Пер-
воначально газ будет использоваться в 
качестве моторного топлива и для про-
изводства электроэнергии. Но уже через 
несколько лет, в 2013 - 2014 годах, планиру-
ется начать поставки газа в магистральный 
трубопровод”, - сообщил Виктор Гергерт.

Заметим, что проектный уровень добычи 
газа на Юге Кузбасса сопоставим с потреб-
лением газа во всей Кемеровской области. 
Со временем ООО “Газпром добыча Куз-
нецк” планирует полностью заместить соб-
ственным газом поставки природного газа в 
область из северных регионов, что позволит 
сэкономить на его транспортировке.

По словам специалистов ОАО “Газпром”, 
метан в угольных пластах находится в сор-
бированном (связанном) состоянии, что 
требует применения специальных техно-
логий его извлечения. Хотя средние дебиты 
углеметановых скважин ниже, чем при 
добыче традиционного газа, себестоимость 
добычи газа сопоставима и даже несколько 
ниже с учетом транспортировки газа до 
конечного потребителя. Вместе с тем газ 
из угольных пластов лучше природного, 
содержание метана в нем может достигать 
98 процентов.

В 2010 году “Газпром” планирует при-
ступить к разведочному бурению еще на 
одном участке южно-кузбасской группы 
месторождений - Нарыкско-Осташкинской 
площади. На участке уже проводится поис-
ково-оценочное бурение, угленосность раз-
резов здесь даже выше, чем на Талдинской 
площади. Ресурсы газа здесь достигают 918 
миллиардов кубометров. 

Хочется верить, что слова с делом на этот 
раз не разойдутся.

Сергей Бабиков.

Долго запрягаем.
Быстро ли поедем?

С участковыми Алексеем 
Татаринцевым и Вале-

рием Басовым  мы встретились 
в районе Комсомольской пло-
щадки в пятницу 19 февраля. 
Как раз в то время, как они 
приступили к расследованию 
кражи “по горячим следам”. 
Не посчастливилось владельцу 
бежевой “семерки”, из салона 
которой неизвестные похитили 
магнитолу стоимостью около 
пяти тысяч рублей. 

Владелец автомобиля Сергей 
Шавров сокрушенно объяс-
няет ситуацию: “Средь бела дня 
оставил машину на парковке, 
заглянул в магазин на 10 минут. 
Возвращаюсь - магнитолы нет!” 
Старший участковый Тата-
ринцев внимательно исследует 
каждую царапину на автомо-
биле, вносит в журнал подроб-
ности и пометки. “Стекла и 
замки не повреждены, значит, 
либо отмычкой открывали, 
либо был подобран подхо-
дящий ключ, - приходит он 
к выводу. - Кроме магнитолы 
ничего не тронули. Подобных 
краж на нашем участке уже 
больше года не было. Похоже 
на работу профессионалов.”

Ледяной ветер студит руки и 
забирается под воротник, но во 

всем надо разбираться доско-
нально. Зафиксировать факт 
кражи, составить предвари-
тельную картину произошед-
шего и опросить возможных 
о ч е в и д ц е в .  П р о х о ж и е  н а 
вопросы милиционеров отве-
чают с удивлением и даже с 
любопытством. “Большинство 
добропорядочных горожан, 
п р о ж и в а ю щ и х  н а  н а ш е м 
участке, в лицо нас не узнают, - 
рассказывает Валерий Басов. - 
Это даже хорошо - значит все 
у людей в порядке. Зато те, 
кому приходилось пострадать 
от воров, буйных соседей или 

иных неприятностей, помнят 
наш телефон наизусть. Ну и с 
бывшими заключенными или 
с членами неблагополучных 
семей мы тоже по долгу службы 
частенько встречаемся”.

По факту кражи было воз-
буждено уголовное дело, но 
преступники пока не най-
дены. Тем не менее, по словам 
участковых, в последнее время 
количество преступлений в 
городе заметно сократилось. 
Как отметил на прошедшем 
накануне в школе № 4 тради-
ционном отчете перед населе-
нием начальник участковых 

УВД по Новокузнецку Игорь 
Баженов, с начала этого года в 
городе зарегистрировано чуть 
более 1600 различных преступ-
лений. Это почти на 800 право-
нарушений меньше, чем было 
совершено за первые два месяца 
2009 года. Раскрываемость уго-
ловных дел, напротив, возросла 
с 51 до 63 процентов. Этот, 
считает Баженов, хороший 
результат работы во многом 
заслуга участковых оперупол-
номоченных.

...Стоит напомнить, что на 
прошлой неделе президент 
Дмитрий Медведев объявил 
о начале реформы в МВД. В 
один день своих постов лиши-
лись руководители сразу 17 
областных управлений внут-
ренних дел. В милиции грядет 
сокращение кадров. Однако, 
судя по всему, “низы” - участ-
ковых и следователей - оно не 
затронет. Скорее, наоборот, 
эти службы будут укреп-
ляться. Известный адвокат 
Генри Резник предложил даже 
сделать институт участковых 
выборным...

Екатерина Казьмина.
Валентин Волченков 

(фото).

ВДень защитника Оте- Сергея Васильева, который лись за дело: выказав умение несмотря на мороз, оказалось 

построено семь скважин глубиной от 600 
до 960 метров, вскрывающих продуктивные 
пласты суммарной мощностью 24 метра. 
На скважинах проведено 37 гидроразрывов 
угольных пластов. “Мы уже подтвердили 
и поставили на баланс запасы этого место-
рождения. По категории C1 они составляют 
933 миллиона кубометров, по категории 
С2 - 44,85 миллиарда. Ресурсы газа на Тал-
динской площади достигают 95,3 миллиарда 
кубических метров. В 2010 году добыча на 
Талдинской площади планируется в объеме 
4,2 миллиона кубометров. В дальнейшем, с 
вовлечением в разработку новых участков, 

“Битва викингов”
на берегу Кондомы

Около трех килограммов героина изъято у одной из жительниц Новокузнецка.

Новокузнецкий транспортный прокурор утвердил обвинительное заключение по 
уголовному делу в отношении наркокурьерши. Наказание за преступление, пре-

дусмотренное тремя статьями Уголовного кодекса, предусматривает лишение свободы 
на срок до двадцати лет со штрафом в размере до 1 миллиона  рублей.

Следствием установлено, что почти килограмм героина 50-летняя женщина приобрела 
в Москве. Для определения качества приобретаемого наркотического средства она взяла 
с собой в поездку наркозависимую гражданку, которая “на пробу” употребила его прямо 
в здании Казанского вокзала, за что получила вознаграждение - несколько разовых доз 
героина. Прибывших на поезде в Новокузнецк женщин задержали сотрудники Куз-
басского УВД на транспорте, у каждой было изъято наркотическое средство. После 
задержания сотрудники милиции провели обыск в  одной из квартир пребывания сбыт-
чицы в Новокузнецке, где было изъято еще около двух килограммов героина. 

Женщина, оказавшая содействие в приобретении наркотиков, ответит за пособни-
чество в приготовлении к сбыту наркотического средства в особо крупном размере. 
Кроме того, ей предстоит ответить и за хранение наркотического средства в крупном 
размере, полученного как вознаграждение за оказанную услугу.

Также установлено, что обвиняемые первоначально планировали добраться в Москву 
самолетом, однако в авиакассах билет приобрести не удалось, так как паспорт одной 
из них оказался просроченным. Однако это не помешало приобрести билет в кассе 
железнодорожного вокзала и совершить поездку на поезде. В настоящее время прово-
дится проверка с целью оценки правомерности действий кассира, продавшей билет по 
недействительному документу. Уголовное дело направлено в Куйбышевский районный 
суд Новокузнецка для рассмотрения по существу.

Максим Столярчук.

Трагедией закончилась вечеринка 
молодых людей, устроенная ими по 
адресу: улица Жасминная, 8, вечером 19 
февраля.

Двое парней и две девушки были зна-
комы друг с другом - в одно время 

лечились от тяжелого заболевания в одном 
из городских стационаров. Между парнями 
вспыхнула ссора - один из них прирев-
новал приятеля к девушке. Попросил того 
выйти в подъезд выяснить отношения. Там 
соперник и скончался на месте от ноже-
вого ранения. На этот раз медицина оказа-
лась бессильна.

Александр Кириллов,
по информации Следственного 

отдела г. Новокузнецка СКП.

Пресс-служба администрации Кемеровской области поспешила сообщить 
о том, что в начале 2010 года ОАО “Газпром” откроет в Кузбассе первую ста-
ционарную АЗС для заправки машин метаном, добываемым в Кузбассе. “На 
текущий момент уже действует передвижная АЗС, где автомобили заправ-
ляются угольным газом, добываемым на Талдинском месторождении; теперь 
очередь - за стационарной станцией”, - информирует нас официальный 
пресс-релиз.

Более пятидесяти тысяч ребят стали 
читателями детских библиотек Ново-
кузнецка в 2009 году.
Таковы итоги работы Детской центра-

лизованной библиотечной системы, озву-
ченные на “Библиоподиуме” - творческом 
отчете библиотекарей. С пятого по счету 
библиотечного форума многие горожане 
ушли с подарками. Дипломы признатель-
ности получили лучшие читатели, самые 
читающие семьи, а также те, кто оказывает 
благотворительную помощь детским биб-
лиотекам.

Дипломы
за чтение

Одним абзацем
В оздоровительном центре “Сибирская 

сказка” в селе Костенково стартовали 
областные соревнования юных спаса-
телей. В них принимает участие около 
сотни школьников из 35 учебных заве-
дений Кузбасса. В течение шести дней 
юным спасателям предстоит поучаст-
вовать в спортивных состязаниях, кон-
курсах краеведения и научиться оказывать 
первую помощь пострадавшим.

В досуговом центре “Комсомолец” в 
Заводском районе прошли региональные 
соревнования по парному любитель-
скому танцу. В красоте и оригинальности 
движений, умении чувствовать музыку 
и импровизировать на ходу соперничало 
порядка 50 танцевальных пар из разных 
уголков Сибири.

Подведены итоги первого городского 
конкурса “Я - вожатый”. Лучшие твор-
ческие способности и умение работать 
с детьми на профессиональном уровне 
показал вожатый городского педагогичес-
кого отряда “Товарищ” Илья Василенко.

В высших и средних специальных 
учебных заведениях Новокузнецка 
прошла акция “День молодого избира-
теля”. Ребята из клуба молодого поли-
тика, функционирующего на базе город-
ского молодежного центра “Социум”, раз-
дали студентам листовки, призывающие 
не быть равнодушными к голосованию, а 
также приняли участие в дебатах на тему 
“Молодежь и политика”.

Происшествие

Профессия

В Москву. За героином

“...И, на первый взгляд,
как будто не видна”

Криминал

Медицина оказалась
бессильна

Пожар

Возгорание произошло около по-
ловины второго. В связи с тем, что 

здание не первый год ремонтируется и твор-
ческий процесс в нем идет по сокращенному 
“графику”, большого скопления людей в нем 
не было - по предварительной информации, 
в театре находилось около шести десятков 
человек: рабочие, работники бухгалтерии, 
обслуживающий персонал. 

“Мы работали, и тут почувствовали запах 
гари, - рассказали о случившемся работники 
подрядной организации, ведущей ремонтные 
работы. - В коридоре все было затянуто 
дымом, но нам удалось самостоятельно спус-
титься и выйти на улицу. Тем, кто был на 
верхних этажах, пришлось хуже”.

Некоторым помогли эвакуироваться 
пожарные (всего к драмтеатру съехалось 

более десятка пожарных машин). Семь 
человек пришлось спасать с пятого этажа 
посредством автолестницы. Согласно име-
ющейся информации, никто серьезно не 
пострадал, хотя некоторые надышались про-
дуктами горения. 

Возгорание произошло в складских 
помещениях на первом этаже, где храни-
лись старые декорации и прочий хлам. 
Причиной, по мнению пожарных, могло 
стать проведение газосварочных работ.

На ликвидацию пожара потребовалось 
около пятнадцати минут, но и после того, 
как мусор в подвале был залит из бранд-
спойта, несколько ярко-красных машин 
длительное время оставались у здания 
театра. 

 Сергей Штиль. Фото автора.

Драмтеатр прошёл
через огонь и воду
Вчера днём в Новокузнецком драматическом театре

имени Серго Орджоникидзе случился пожар. 


